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Niederschrift über die 

19. Sitzung des Kreistages (10. Wahlzeit) des Landkreises Trier-Saarburg 
am 24.10.2016 im Sitzungssaal der Kreisverwaltung in Trier (Öffentlicher Teil). 

 
 

Beginn: 17:16 Uhr       Ende: 17:27 Uhr 

Anwesenheit 

Vorsitz 
Herr Landrat Günther Schartz  

Mitglieder 
Herr Walter Bamberg  
Herr Franz Peter Basten ab 17:20 Uhr (TOP 5) 
Herr Wolfgang Benter  
Herr Gerd Benzmüller  
Herr Berthold Biwer  
Herr Alexander Bohr  
Herr Bernhard Busch  
Herr Matthias Daleiden  
Herr Jürgen Dixius  
Herr Dr. Karl Heinz Frieden  
Herr Hartmut Heck  
Herr Bernhard Henter  
Frau Iris Hess  
Herr Michael Hülpes  
Herr Dieter Klever  
Frau Alexandra Lehnen  
Herr Andreas Ludwig  
Herr Klaus Marx ab 17:27 Uhr (TOP 8) 
Herr Alfons Maximini  
Frau Dr. Kathrin Meß  
Herr Peter Müller ab 17:23 Uhr (TOP 7) 
Frau Stephanie Nabinger  
Herr Paul Neumann  
Herr Lutwin Ollinger  
Herr Claus Piedmont  
Herr Paul Port  
Herr Bruno Porten  
Frau Sabina Quijano Burchardt  
Herr Walter Rausch  
Herr Kreisbeigeordneter Helmut Reis  
Herr Lothar Rommelfanger  
Herr Uwe Roßmann  
Frau Jutta Roth-Laudor  
Frau Marianne Rummel  
Frau Ingeborg Sahler-Fesel  
Herr Wolfgang Schäfer ab 17:23 Uhr (TOP 7) 
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Frau Kathrin Schlöder  
Herr Achim Schmitt  
Herr Helmut Schneiders  
Herr Dr. Karl-Georg Schroll  
Herr Andreas Steier  
Frau Simone Thiel  
Herr Markus Thul  
Frau Edith van Eijck  

Mitglieder mit beratender Stimme 
Frau Kreisbeigeordnete Stephanie Nickels  
Herr Kreisbeigeordneter Arnold Schmitt ab 17:20 Uhr (TOP 5) 

Verwaltung 
Herr Joachim Christmann Leiter des Geschäftsbereichs II 
Herr Christoph Fuchs Büroleiter 
Herr Thomas Müller Pressestelle 
Herr Rolf Rauland Leiter des Geschäftsbereichs I 
Herr Norbert Rösler Leiter der Abteilung 11 - Kreisentwick-

lung, Bauen und Umwelt (zu TOP 6) 
Herr Stephan Schmitz-Wenzel Leiter des Geschäftsbereichs III 

Gäste 
Herr Alexander Schumitz Trierischer Volksfreund (TOP 1 - TOP 7) 
 
 
nicht anwesend: 

Mitglieder 
Herr Sascha Kohlmann entschuldigt 
Herr Hans Steuer entschuldigt 
 

Zur Geschäftsordnung 

 
Landrat Schartz eröffnet die Sitzung und begrüßt die Mitglieder des Kreistags, die 
Vertreter der Medien, die Gäste sowie die Mitarbeiter der Verwaltung.  
Er stellt die form- und fristgerechte Einladung der Sitzung sowie die Beschlussfähig-
keit des Kreistages fest.  
Die zur Mitunterzeichnung der Niederschrift bestimmten Kreistagsmitglieder Jutta 
Roth-Laudor und Walter Rausch sind anwesend. 
Änderungen zur Tagesordnung werden nicht beantragt. Sie wird wie nachfolgend 
dargestellt abgewickelt: 
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Tagesordnung: 

 
Öffentlicher Teil 
 
 1.  Mitteilungen des Landrates 
  
 2.  Einwohnerfragestunde 
  
 3.  Änderung / Fortschreibung Mittelfristiges Kreisstraßenbauprogramm 2017 ff 

Vorlage: 0259/2016/2 
  
 4.  Geschwister-Scholl-Schule Berufsbildende Schule Saarburg, Außenstelle 

Hermeskeil - Brandschutz- und Tragwerksanierung - Mehrkosten 
Vorlage: 0307/2016 

  
 5.  Gymnasium Hermeskeil - Freisportanlage - Zustimmung zur überplanmäßi-

gen Ausgabe; Vorlage: 0334/2016 
  
 6.  Naturschutzprojekt "Bänder des Lebens"; Vorlage: 0294/2016/1 
  
 7.  Informationen und Anfragen 
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Öffentlicher Teil 
 
1. Mitteilungen des Landrates 
 

Protokoll: 

Der Landrat verweist auf die zu Beginn der Sitzung verteilten Mitteilungen 
(s. Anlage). Im Bezug auf die Informationen zu den kommunalen Partner-
schaften informiert er, dass er kürzlich an einer Delegationsreise der Lan-
desregierung Rheinland-Pfalz nach Ruanda teilgenommen habe. Für Hil-
fen in Ruanda würden u. a. auch im Kreishaushalt Mittel zur Verfügung 
gestellt werden. Er werde im Ältestenrat bei Gelegenheit über diese Dele-
gationsreise berichten. 
 
Der Kreistag nimmt die Informationen zur Kenntnis. 

  
  
2. Einwohnerfragestunde 
 

Protokoll: 

Es liegen keine Anfragen vor. 
  
  
3. Änderung / Fortschreibung Mittelfristiges Kreisstraßenbauprogramm 

2017 ff; Vorlage: 0259/2016/2 
 

Protokoll: 

Der Landrat geht auf die Vorlage der Verwaltung ein. 
 
Seitens des Kreistages bestehen keine Fragen. Er fasst sodann ohne 
weitere Aussprache den nachfolgenden Beschluss. 

 
Beschluss: 

Der Kreistag beschließt die Fortschreibung/Änderung des Mittelfristigen 
Kreisstraßenbauprogramms 2017 ff gemäß der Vorlage der Verwaltung. 

 
Abstimmungsergebnis: 

Einstimmig beschlossen 
  
  
4. Geschwister-Scholl-Schule Berufsbildende Schule Saarburg, Außen-

stelle Hermeskeil - Brandschutz- und Tragwerksanierung - Mehrkos-
ten; Vorlage: 0307/2016 

 
Protokoll: 

Landrat Schartz verweist auf die Vorlage der Verwaltung und berichtet 
über den Inhalt und die Vorberatungen im Bauausschuss und Kreisaus-
schuss. Im Rahmen dieser Vorberatungen seien die erforderlichen Mehr-
bedarfe der Massen durch die Planer ausführlich dargestellt worden. 
 
Da von Seiten des Kreistages keine Fragen bestehen, fasst er sodann 
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den nachfolgenden Beschluss. 
 

Beschluss: 

Der Kreistag folgt den einstimmigen Empfehlungen des Kreisausschusses 
und des Bauausschusses und beschließt die weitere außerplanmäßige 
Ausgabe in Höhe von rd. 270.000,-€ zur Finanzierung der Maßnahme. 

 
Abstimmungsergebnis: 

Einstimmig beschlossen 
  
  
5. Gymnasium Hermeskeil - Freisportanlage - Zustimmung zur über-

planmäßigen Ausgabe; Vorlage: 0334/2016 
 

Protokoll: 

Der Vorsitzende geht auf die Vorlage der Verwaltung ein. Zudem geht er 
auf die Vorberatungen im Bauausschuss und Kreisausschuss ein. Insbe-
sondere über den Umfang der Baumaßnahme und die Größenordnung der 
Sportanlage seien vorab umfangreich beraten worden.  
 
Fraktionsvorsitzende Sahler-Fesel (SPD) bittet darum, zukünftig auf die 
Maße und Größenordnungen bei Sportanlagen Acht zu geben, damit es im 
Nachhinein nicht zu Umplanungen wegen der Änderung der Spielfeldgrö-
ßen, verbunden mit Mehrkosten, komme. 
 
Seitens des Kreistages bestehen keine weiteren Fragen. Er fasst den 
nachfolgenden Beschluss. 

 
Beschluss: 

Der Kreistag folgt der Empfehlung des Bauausschusses und beschließt die 
in der Sachdarstellung der Vorlage erläuterte, überarbeitete Gesamtpla-
nung der Freisportanlage am Gymnasium Hermeskeil. 
Ferner beschließt der Kreistag die weitere überplanmäßige Ausgabe zur 
Finanzierung der Maßnahme in Höhe von 189.000,- €. 

 
Abstimmungsergebnis: 

Einstimmig beschossen bei 2 Enthaltungen 
  
  
6. Naturschutzprojekt "Bänder des Lebens"; Vorlage: 0294/2016/1 
 

Protokoll: 

Der Landrat verweist auf die Vorlage der Verwaltung und den Eigenanteil 
des Landkreises in Höhe von 1 % der Gesamtkosten. Dies entspreche ei-
ner Summe von ca. 53.000 Euro bis zum Jahr 2029. 
 
Da keine weiteren Wortmeldungen bestehen, fasst der Kreistag den nach-
folgenden Beschluss. 
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Beschluss: 

Der Kreistag unterstützt die Initiative zum Naturschutzgroßprojekt „Bänder 

des Lebens im Hunsrück“ und stimmt ihr unter der Maßgabe zu, dass die 

Finanzierung des erforderlichen Eigenanteils auf insgesamt 1 % für die 

Landkreise beschränkt wird.  

 
Abstimmungsergebnis: 

Einstimmig beschlossen 
  
  
7. Informationen und Anfragen 
 

Protokoll: 

Der Landrat informiert, dass Herr Carsten Lang am 17.10.2016 mitgeteilt 
habe, dass er sein Mandat als stellvertretendes Mitglied im Jugendhil-
feausschuss mit sofortiger Wirkung niederlege. Er sei seitens der aner-
kannten freien Jugendhilfeträger vorgeschlagen und durch den Kreistag 
gewählt worden. Die Kreisverwaltung werde nunmehr die freien anerkann-
ten Jugendhilfeträger um Vorschläge für eine Nachwahl bitten und die 
Vorschläge in einer kommenden Sitzung des Kreistages zur Wahl vorle-
gen. 
 
Der Kreistag nimmt die Information zur Kenntnis. 
 
 
Fraktionsvorsitzende Sahler-Fesel (SPD) merkt an, dass sie zwei Dinge 
vorbringen wolle.  
Zum Einen wolle Sie erfragen, wie es sein könne, dass eine Beantwortung 
einer Anfrage einer Fraktion im Verbandsgemeinderat durch die Kreisver-
waltung in dienstaufsichtsrechtlicher Sache gegenüber dem dortigen Bür-
germeister der Verbandsgemeinde am Rande einer Sitzung der Ver-
bandsgemeinde eben über diesen betroffenen Bürgermeister der Fraktion 
ausgehändigt werde. An dieser Stelle wolle sie den Postweg der Kreisver-
waltung kritisieren, denn diese Vorgehensweise sei nicht akzeptabel. 
Wenn eine Fraktion eine Anfrage stelle, sei die Beantwortung dieser Frak-
tion gegenüber unmittelbar auszuhändigen. 
 
Landrat Schartz sagt zu, dieser Sache nachzugehen. 
 
Zum Anderen möchte Sie auf den heutigen Presseartikel des Trierischen 
Volksfreundes zum Kreiskrankenhaus St. Franziskus Saarburg eingehen, 
so Fraktionsvorsitzende Sahler-Fesel (SPD). Darin sei die Linie des Ge-
schäftsführers deutlich gemacht worden. Fraglich sei, wie diese Informati-
onen an die Presse gelangt seien. Der Artikel erwecke den Anschein, als 
handle es sich um eine dargestellte Pressemitteilung seitens des Kran-
kenhauses. 
 
Der Vorsitzende schlägt vor, die Anregung in Sachen Krankenhaus in der 
Gesellschafterversammlung der Kreiskrankenhaus St. Franziskus Saar-
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burg GmbH aufzugreifen.  
 
Die Kreistagsmitglieder sind mit dem Vorschlag des Landrates einver-
standen. 
 
Es liegen keine weiteren Wortmeldungen vor. 

 
 
Da keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, schließt der Vorsitzende den öffentli-
chen Teil der Sitzung mit einem Dank an die Teilnehmer. 
 
 
Der Vorsitzende:       Der Protokollführer: 
 
 
 
(Landrat Günther Schartz)      (Christine Inglen) 
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